

LE CANADA

Journal Quotidien du soir

LA VALLEE DE L'OTTAWA

Journal Hebdomadaire à 16 pages

BUREAUX : 414 et 416 Rue Sussex

OTTAWA, ONT.

Vendredi 3 Juillet 1891

ECHOS DU JOUR

Alexander Meis, un agent de crédit à New-York, s'est suicidé hier après avoir tué sa maîtresse.

Le gouvernement fédéral a reçu officiellement l'invitation de prendre part à l'exposition de Chicago.

Les brasseurs du pays présentent beaucoup d'objections au nouveau tarif de droits d'accise sur l'orge. Une députation s'est rendue hier auprès des ministres, à cet effet.

Le calme est rétabli dans la province de Santiago. La révolte est terminée; les soldats envoyés pour réprimer les troubles ont été renvoyés à leur domicile.

Le correspondant du STANDARD à Berlin dit que le comte de Münster a fait démission et a été nommé à la tête de l'ambassade à Rome.

Les journaux de M. Blaine annoncent les départs des députés pour aller déposer le Sénat qui comme chef de l'organisation.

L'honorable M. Abbott a présenté, hier, au Sénat, un projet de loi relatif à autoriser les commissaires du lavage de Montréal d'emprunter un million de piastres pour effectuer les améliorations projetées, pourvu que l'intérêt n'exécède pas quatre pour cent.

Lady Macdonald a quitté Édimbourg, et se rend à la résidence de son mari. Elle restera chez l'honorable M. Dowie, jusqu'au moment de son départ d'Édimbourg, qui aura lieu dans une ou deux semaines. Elle doit se rendre à Murray Hill, où elle a l'intention de passer l'été.

La santé de M. de Lessops s'est fortement améliorée de la triste impression que lui ont causée les poursuites judiciaires intentées contre lui par ses créanciers.

On mande de Kingston que les survivants de 1837 se sont réunis en assemblée et qu'ils ont décidé d'envoyer à Ottawa une forte députation pour faire reconnaître leurs réclamations par le gouvernement.

Chaque volontaire aura en la promesse de 100 acres de terre. Si le gouvernement ne se rend pas à la demande des révoltés, on parle de s'adresser aux autorités impériales.

Le Crématorium, malgré la perte considérable que viennent de subir ses propriétaires, continue à paraître régulièrement. Nous espérons que les nombreux lecteurs du confrère lui sauront gré de l'usage qu'il déploie dans l'infirmerie. Leur devoir est de venir à son aide autant que possible et dans un cas comme celui-ci, le moyen le plus efficace de remplir son devoir est de délier les cordons de sa bourse et solder immédiatement les petits comptes arriérés. Que chacun y mette du sien, il ne faut laisser un homme dans le malheur se débattre seul.

Le journal de M. Dowie, le REGINA STANDARD essaye d'éliminer du parti conservateur M. Davin, il dit en substance :

Ce serait bien préférable pour le gouvernement d'avoir en face de soi une opposition franche, de préférence à une fautive amitié comme la sienne. A part son vote, il ne peut renforcer le gouvernement, et quand la majorité est en arriéré à ne pouvoir pas se passer de son vote, il serait vraiment temps pour elle de se retirer, car les derniers événements prouvent surabondamment que l'on ne peut en pareille circonstance compter sur lui.

Nous citons ceci à titre de curiosité :

Les dernières dépêches de Londres annoncent que le prince de Galles a eu, hier, une longue entrevue avec la reine, qui l'avait mandé auprès d'elle, afin de lui présenter ensemble une foule de questions touchant l'Égypte à suivre pendant la visite du jeune empereur d'Allemagne. Les cercles militaires et ceux de la cour sont dans un violent état d'excitation à cause de cette visite et des milliers de personnes se sentent soulagées d'un grand poids lorsque Guillaume II retournera dans son pays. Les délégués allemands et anglais et des agents de police de toute sorte, pénétrèrent à Londres, à Windsor et ailleurs, car les autorités anglaises et allemandes ne perdent pas de vue qu'il y a en Angleterre des Allemands et des Français, à tête chaude, qui hantent le jeune empereur.

En parlant des précautions prises à ce sujet, le Truth dit : "On n'a jamais en lui pareil ennemi depuis le mariage de la reine. L'empereur Guillaume II est fort plus exigeant et déraisonnable que l'empereur Nicolas, qui a cependant causé assez d'ennemi à cette époque."

Guillaume II ira visiter l'exposition de la marine, le 10 du courant. A la fin de son séjour en Angleterre, il fera une croisière de quinze jours sur les côtes de l'Écosse; ensuite son yacht Meteor prendra part aux régates qui auront lieu à Cowes et concourra pour la coupe de la reine.

Il paraît que le jeune empereur est venu de ce que l'on a préparé à l'avance tout ce qu'il devra faire pendant son séjour en Angleterre et il désire qu'on lui laisse au moins quelques matinales libres. Il a envoyé une dépêche, à ce sujet, à un haut personnage résidant ici, sans doute à l'ambassadeur d'Allemagne. Il s'agit des journaux de ce matin où il est dit que tous les régiments de sonnes jusqu'à présent sur la réception de l'empereur Guillaume étaient inexacts.

STATISTIQUES

Depuis quelque temps déjà les États-Unis portent énormément de soieries pour garnir les chapeaux.

Les colporteurs de la douane les classent comme les manufactures de soieries et prélèvent des droits de 50 o/o. Les importateurs paient ces droits, mais en protestant les plus qu'ils peuvent. Ils prétendent que ces objets de luxe sont classés comme "garnitures pour chapeaux," dont les droits ne sont que de 20 o/o.

Les cours de justice ont donné raison aux importateurs, et ont dit que le Trésor de l'État-Unis devra rembourser de \$20,000,000 à \$25,000,000.

Le plus curieux de toute l'affaire, réside dans le fait que les clients ou acheteurs, qui ont acheté ces garnitures ont déjà payé les droits de 50 o/o, qui ont été ajoutés au prix des marchandises, et que le public sera à présent forcé de payer 20 o/o de plus en taxes additionnelles pour des marchandises qui en réalité n'ont rien perdu.

On publiera sans peu à Washington, un travail très intéressant fait par le Major Brok, chef du Bureau des Statistiques, au Département du Trésor; ce sera un rapport spécial qui traitera de l'immigration aux États-Unis depuis 1820 jusqu'en 1890. Aucun recensement officiel n'a été fait de la population étrangère venue aux États-Unis avant 1820, mais l'immigration de la fin de la guerre de 1820 est évaluée à 225 000 nouveaux venus. Le nombre des immigrants de 1821 à 1890 a atteint le chiffre de 15,641,688. Les chiffres suivants nous donnent exactement le nombre d'immigrants venus de chaque nationalité différente de 1820 à 1890, aux États-Unis :

Table with 2 columns: Nationality and Number of immigrants. Includes entries for Germany, France, Ireland, etc.

Catholicisme dans l'Inde

Un journal de missionnaires publié en France, a consacré plusieurs séries d'articles au progrès que le catholicisme romain a fait aux Indes durant le siècle courant.

En 1804, le nombre de catholiques dans l'Inde était de 475,000, et dans ce nombre on en comptait 290,000 dans la Province portugaise de Goa. En 1850, le nombre des catholiques atteignit 936,000, et en 1890 il arriva à 1,701,327.

De ce nombre, 470,000 résident dans Goa, et un demi-million à Pondichéry, qui au commencement du siècle n'en comptait guère que 42,000. Malabar en compte 335,000 et Ceylan plus de 220,000. Mais en supposant que la population de l'Inde soit de 257,000,000 d'âmes, l'écritain appelle l'attention sur ce fait que sur 151 habitants dans l'Inde, un seul est catholique.

Le nombre des membres du clergé et des établissements de l'Église, ont naturellement augmenté énormément et en proportion durant les 90 dernières années. En 1800, il n'y avait que 100 prêtres, 100 évêques seulement et y habitaient, en 1890 on en comptait 26; en 1800, il y avait, 22 missionnaires et en 1890, ils étaient alors 645; en 1800, il n'y avait, à part dans une province, aucun clergé natif, aujourd'hui ce dernier compte 616 membres, en 1880, aucun ordre religieux n'assistait le clergé, en 1890 ces ordres religieux fournissent 150 membres européens et 200 natifs; 600 sœurs européennes et près de 2000 natives se dévouaient en 1890, quand pas n'existait au commencement du siècle dans l'Inde.

L'écritain signale encore que dans la tâche entreprise par l'Église catholique romaine, on trouve 2300 écoles de toutes sortes qui sont fondées, depuis des écoles primaires jusqu'à des universités, dans lesquelles 100,000 élèves sont instruits. En 1800, aucune école n'existait.

Dans les œuvres de charité et de pitié, on remarque le même développement et en terminant, l'auteur de ces statistiques déclare, qu'en faisant la part de la nonchalance et de la mollesse du peuple indien, devant qui leur sont proposées, les catholiques indiens font honneur à leur foi et à leur credo.

Une dépêche adressée de Bangkok au STANDARD annonce que les troupes françaises ont occupé la province de Luang Prabang, située à l'est du Mekong et jusqu'à présent soumise au roi de Siam. Les journaux français ont toujours soutenu que toute la vallée du Mekong appartient de droit au royaume d'Annam et de Cambodge.

Le STANDARD suppose que l'occupation de la province de Luang Prabang par la France est le premier pas fait par cette puissance vers l'annexion du royaume de Siam. Si ce projet réussit, les possessions de la France au Siam deviendraient limitrophes de la Birmanie anglaise. Dans les circonstances actuelles, l'Angleterre doit surveiller de près ces agissements.

COURRIER DE VIENNE

La politique en Allemagne

Un traité de commerce

Nouvelles de Turquie

Les troubles au Chili

Les étrangers en Russie

NOUVELLES DE PARTOUT

(Service spécial de dépêches télégraphiques)

COURRIER DE VIENNE

(Brevet correspondant particulier)

VIENNE, 3 juillet. — Vol à qui ça recommence! Et le ministre de la guerre d'Autriche Hongrie ayant besoin d'argent pour augmenter l'effectif de certains corps, nous reconvenons à lire que les armements de la Russie, le long de la frontière austro-hongroise, nécessitent un nouvel effort de la part des peuples de l'empire François-Joseph. Et ce n'est pas que dans ces jours que ces nouvelles se trouvent, le ministre général Bauer les a communiquées à ses collègues, et, chose singulière, il n'est nul part, et en Autriche même, qu'il n'ait l'habitude de raconter au public ce qui se passe dans les conseils des ministres, ou à propos de tel ou tel ministre, et nous apprit tout à coup que les ministres austro-hongrois étaient très inquiets. A les en croire, la Russie est en train de masser quatre mille hommes sur ses frontières, et à déjà de telles armées prêtes à entrer, en ligne, qu'elle est sûre de pouvoir mobiliser à son aise.

Que le général Bauer veuille augmenter l'effectif de l'armée autrichienne et qu'il ait besoin d'argent pour le faire, ce n'est pas que le ministre de la guerre, François-Joseph croie un seul mot de ce qu'il a raconté à ses collègues, je le nie absolument. Il sait tout aussi bien que nous, et même beaucoup mieux, que la Russie est en train de réorganiser son armée, et que ce n'est pas au moment où l'on essaie de créer en Russie une armée territoriale que l'Autriche se prépare à attaquer ses voisins.

La loi vient à peine d'être promulguée. Quand elle aura été appliquée, l'armée russe comptera quatre millions d'hommes. Seulement, ce ne sera ni aujourd'hui ni demain, et il en sera encore beaucoup d'ici dans la Russie avant que la nouvelle réorganisation soit complète. Un simple recensement montrera que l'application de la loi n'est pas facile.

La réserve de l'armée russe se composait jusqu'à présent de cinq classes; elles vont être divisées en deux lasses. Dans le premier rang sont tous les hommes qui ont servi et ceux qui ont été exemptés du service actif; ce premier rang sera appelé par son nom "Sénat" et servira de renfort à l'armée active.

Le second rang, composé des autres hommes ayant moins de cinquante ans, ne sera convoqué qu'en cas de danger grave par un appel aux armes et servira dans les places fortes pour se mettre de jeter toute l'armée russe durant le siècle courant.

Il y a eu, au commencement de ce siècle, un grand mouvement de population de l'Europe vers l'Amérique. On voit qu'il y a là une machine formidable à mettre en mouvement, toute une organisation à créer, et ce n'est pas à cause des derniers décrets, signés par le Tsar que les Parlements austro-hongrois ont à voter les dizaines de millions qu'ils vont leur donner pour leur service.

Les personnes parlant en villageur trouveront à notre pharmacie tous les Articles de Toilette qui leur sont nécessaires.

LA POLITIQUE EN ALLEMAGNE

BERLIN, 3 juillet. — La Gazette de Voss consacre un long article à la note communiquee au Fédéral par un homme d'Etat français, sur la possibilité d'une réconciliation entre la France et l'Allemagne.

Ce journal dit que l'attitude observée en ce moment par la Russie vis-à-vis de la France est, par beaucoup de côtés, la situation inconnue dans laquelle la France s'est trouvée vis-à-vis de la Russie au commencement de ce siècle.

Il n'y a jamais l'Allemagne succombant dans une guerre, le Tsar aurait son de ne pas laisser sa main sur un homme de son rang.

La Gazette de Voss insiste surtout sur l'arrangement proposé dans cette note, qui consiste à ce que la France et l'Allemagne se contentent de la reconnaissance de la Lorraine en donnant à l'Allemagne une compensation équivalente. La France, dit-elle, devra renoncer à la Lorraine comme elle a déjà renoncé à avoir le Rhin comme ligne de frontière. Une réconciliation durable ne serait pas sans avoir une garantie de la part, mais protégerait l'Europe contre la marine montante slave et lui permettrait d'entrer en ligne avec l'Amérique au point de vue commercial.

L'Empereur a envoyé à M. de Herffarth, ministre de l'Intérieur, que les conseillers ont essayé de faire tomber dans la question de règlement des communes rurales, son projet de loi sur le mariage, au lieu de lui en faire un ordre de cabinet exprimant ses remerciements au ministre pour les efforts qu'il a faits pour mener à bonne fin cette question.

Le comte Kleist, qui avait causé de bruyants scandales il y a quelques mois, a été nommé aujourd'hui d'un conseil judiciaire.

Cédant à la prière du gouvernement fédéral suisse, le chancelier de l'Empire a supprimé, pour toute la durée de l'Inter-régne de la ligne de Paris-Vienne par le fort, l'obligation du passeport, pour les voyageurs venant de Paris, munis de billets directs pour Bâle et n'allant pas à Mulhouse.

UN TRAITÉ DE COMMERCE

ROME, 3 juillet. — Je crois savoir que la nouvelle annonce que la conférence à Berne, la semaine prochaine, pour la conclusion d'un traité de commerce entre l'Allemagne, la Suisse, l'Autriche et l'Italie, est inexacte. Il s'agit pas d'une conférence entre les délégués des quatre puissances; chaque puissance traitera avec la Suisse sur son compte.

Il est vrai que les gouvernements respectifs cherchent à faire concéder l'Inter-régne de leurs délégués à Berne et qu'ils leur donneront des instructions pour jeter les bases d'une union douanière, mais pour le moment de l'avis n'est qu'un projet dont l'exécution paraît très difficile, surtout après certains éclaircissements donnés par le baron de Petrollet, ministre d'Italie à Berne, qui se trouve en ce moment à Rome.

Le conseil des ministres s'est occupé de la proposition de M. Nicotera, tendant à dissoudre la Chambre à la fin de la session et de procéder à des élections générales en automne.

La Nation annonce que le gouvernement allemand a offert de fabriquer les fusils nécessaires à l'armée italienne avec faculté pour l'Italie de les payer dans un délai de dix ans.

NOTES DE TURQUIE

Depêche télégraphique particulière

BEZORAK, 3 juillet. — Le ministre des finances de Serbie, M. Vontich, vient d'être frappé d'une léthargie mentale. On l'a transporté dans une maison de santé.

Le vice-consul autrichien de Prizren (Turquie), M. Pihinski, s'est suicidé à cause d'une réprimande que lui avait infligée le cabinet des affaires étrangères de Vienne. M. Pihinski, dans le but d'éviter un conflit imminent entre les autorités de l'Église catholique d'un côté et les chefs de la religion musulmane de l'autre, voulait faire enlever les cloches de l'église catholique. Le représentant de l'évêque, le frère don Simon, ne s'est pas contenté de s'opposer à cette mesure, mais a porté plainte contre le vice-consul à Vienne.

LES ÉTRANGERS EN RUSSIE

LONDRES, 3 juillet. — Les gouvernements des provinces de Kief, Pologne et Volynie ont décrété que tous les étrangers résidant dans ces provinces devaient se faire naturaliser ou quitter le pays et qu'après être devenus citoyens russes, ils devaient rester dix années consécutives dans leur domicile actuel. Cette mesure est prise surtout en vue des Allemands très nombreux qui habitent sur la frontière autrichienne.

AVIS

A partir d'aujourd'hui, tous les Chapeaux de Paille à 20 pour cent meilleur marché.

Attention à cette phrase : TOUS les Chapeaux de Paille. Sans réserve. Rien de mis à part. Tout le rayon en vente. Tout!

R. J. DEVLIN.

P.S. — Encouragez la société de la ferme-ture de bonne heure.

Pharmacie Rideau.

ESSENCEUR RIDEAU ET NICOLAS.

DROGUES (Nouvellement arrivées et mises en vente.)

Nous garons constamment en stock un assortiment complet de

PRÉPARATIONS ET PARFUMS FRANÇAIS, DROGUES, MÉDECINES ET PRODUITS CHIMIQUES, ÉPONGES BROSSES, PARFUMERIE.

Toutes les ordonnances de médecins sont préparées avec la plus grande attention sous la surveillance immédiate du propriétaire.

Les personnes parlant en villageur trouveront à notre pharmacie tous les Articles de Toilette qui leur sont nécessaires.

BELANGER & CIE.

PHARMACIENS

Telephone Ottawa No. 163.

Gooderham et Worts

Vieux Rye de Sept Ans.

Vieux Port ce Graham

Vieux Sherry de l'Ision.

Admis par tous les commissaires pour être les meilleurs Vins importés au Canada.

EN GROS ET EN DÉTAIL CHEZ

R. A. STARRS & CIE.

61 & 63 Rue Clarence.

CATARH

Le remède de Pico pour le cataract, le meilleur et le plus efficace.

EN GROS ET EN DÉTAIL CHEZ

L'EMULSION

d'Huile de POIE DE MORUE

SCOTT

Combat la

PHITISIE

quand elle est incipiente.

Son goût ressemble à celui du Lait.

Médecins des Institutions et achetez les véritables flacons enveloppés dans la papier scellé.

chez tous les Pharmaciens. — Prix, 50 cents et \$1.00.

SCOTT & BOWNE, Belleville.

ADRESSEZ-VOUS

—A LA—

PHOTOGRAPHIE D'ELITE

—ET—

Voyez les Prix

DE NOS

GRANDS PORTRAITS

—ET DE—

NOS CRAYONS

117 Rue Sparks.

(A côté de Ormes)

Souvenez-vous de

MASSON

—DE SON—

20 P. C.

De Discount sur les Ventes

—DE—

Bottes

—ET DE—

Souliers.

102 Rue Sparks.

DIMINUTION.

TOUJOURS LE PREMIER.

Sucre Granulé

5c. par Livre.

Sucre Brun

4c. par Livre.

John Casey,

GERANT.

294 et 296 Rue Dalhousie.

KENDALL'S SPAVIN CURE.

DR. J. KENDALL, CO.,

100 N. BROAD ST.,

NEW-YORK, U.S.A.

Remède pour le Spavin, le Goutte, le Rhumatisme, etc.

Price 50 cents par bouteille, ou six bouteilles pour \$2.50.

Send for circular and full particulars to any address on receipt of price by the proprietor.

DR. J. KENDALL, CO.,

100 N. BROAD ST.,

NEW-YORK, U.S.A.

SOLD BY ALL DRUGGISTS.

Remède pour le Spavin, le Goutte, le Rhumatisme, etc.

HOSE 50 PIEDS \$5.00

HOSE 50 PIEDS \$6.50

HOSE 50 PIEDS \$8.00

HOSE 50 PIEDS \$10.00

Y compris les Accouplements et l'Arrosoir.

Puisard à Glace, etc.

E. G. Laverdure & CIE.

69 & 75 RUE WILLIAM.

P.S. — Glaciers.

NEVILLE

97 RUE RIDEAU.

Ce Magasin de

VINS

—ET—

LIQUEURS

SI BIEN CONNU

Et Réouvert

Prix sans concurrence possible

NEVILLE & CO,

97 Rue Rideau.

SUCRE

5 CTS.

Nous offrons actuellement au public et nous servons à nos clients un vrai bon sucre à 5 cents la livre, c'est-à-dire à ceux qui achètent une livre de notre célèbre thé.

Spécial à 6 cents : une petite consignment de thé de 25 cents.

STROUD BROS.

RUES, RIDEAU & SPARKS

97 Rue Rideau.

HEMIN DE FER

Canada Atlantique.

Nouveau Service Rapide

—ET—

La Ligne la Plus Courte et la Plus Rapide.

En activité le 29 Juin 1891.

LES CONVOIS PARTIRONT DE LA GARE DE LA RUE ELGIN COMME SUIT :

8.00 A. M. L'EXPRESS DE MONTREAL à toutes les stations entre Ottawa et le Côtéau, se reliant à la jonction du Côtéau avec les trains du Grand Tronc pour l'Ouest, et à Montréal avec tous les trains pour l'Est, et le sud. Arrive à Montréal à 11.35.

5.00 P. M. L'EXPRESS DE MONTREAL à Casselman et à Alexandria entre Ottawa et le Côtéau, et arrive à Montréal à 8.20, se reliant aux trains du Vermont Central et du Grand Tronc pour tous les points à l'Est, Portland, Rivière du Loup, Dalhousie, etc.

2.40 P. M. L'EXPRESS DE BOSTON à NEW-YORK, passant par le Côtéau et le nouveau pont en acier; pour Roussé Point, St. Albans, Saratoga, Troy, Albany, Boston, New-York, Philadelphie, et tous les points au sud, avec chars directs de Wagner depuis Ottawa jusqu'à Boston et New-York. (Ce train arrive à toutes les stations entre Ottawa et Roussé Point, et se relie aussi à Montréal avec le G. T. R. à Côtéau.)

LES TRAINS ARRIVERONT COMME SUIT :

11.35 Express de BOSTON et New-York et de tous les points intermédiaires. Arrive à toutes les stations entre Roussé Point et Ottawa. Laisse Boston à 7.00 P. M. et New York à 7.00 P. M.